



さじ わらべ  
匙なめて 童たのしも 夏氷 山口 誓子

本日で1学期が終了しました。この4ヶ月、子ども達は、きまり正しい学校生活を送り、大きな事故やケガもなく、無事に過ごせたことに感謝しています。明日からは、夏休みです。子ども達を41日間家庭と地域にお返しします。ぜひ、健康安全に気を付け、学校ではできない経験を積んで、有意義に過ごして欲しいと思います。



※ 昭和初期に活躍した俳人・山口誓子の作です。物が豊富でなかった時代、かき氷は子ども達にとって夏の最高のごちそうだったと思います。冷房のない暑い中、おいしそうにかき氷を食べる子ども達の情景が目につかびます。正に「真夏」といった感じです。物があふれる現代でも、かき氷は子ども達にとって大好物ですが・・・。

## 情報社会に潜む罠 ～ 身近にある危険！

近年の情報機器の進歩は、目を見張るものがあり、私たちの生活に着実に浸透しています。その便利さゆえに重宝していますが、犯罪やトラブルに巻き込まれるケースも少なくありません。日南市内でも、次のような事例が発生しています。



- 友達の悪口やあらぬうわさを書き込んだメール（動画・画像）が拡散した（チェーンメール、掲示板、ユーチューブ等）
- 親の目が届かない所で子どもがゲームをしていて様々なアイテムを購入し、とてつもない金額の請求が来た。

この情報化社会の中では、都会も地方も関係ありません。さらに、世界につながっています。一旦流出した情報は、回収不可能であり、その後、膨大な時間とお金を使うことになります。

そのような中で、子どもに情報通信機器（スマホ・iフォン等）を与えるか・与えないかが議論されています。日南市では、教育委員会・PTA協議会・校長会の連名で「児童生徒の情報通信機器の所持について」の文書を全保護者に配付し、PTA総会の場で読み上げたところです。南郷小でも、情報通信機器の持ち込みは原則として禁止しており、所持についても推奨していません。しかし、今の子ども達にとっては、これからの時代の必需品であることは間違いありません。さらに活用範囲も広がっていくことでしょう。大切なことは、保護者の責任で、その正しい使い方と情報モラルを理解させた上で子どもに与えるということではないでしょうか。

日南市生徒指導連絡協議会では、情報通信機器の使用について

- 午後9時以降は利用しない
- 利用時間は平日30分、休日60分以内



ということ、市内全小中学校での共通実践事項として呼びかけています。

子ども達が自由に多くの時間を使える長い夏休みが始まります。トラブルに巻き込まれないためにも各家庭におきまして、今一度、情報通信機器の使い方についてご確認いただけないでしょうか。

裏面もご覧ください

## 良いことに気付く目と心 ～ マグロン集会から

7月12日にマグロン集会がありました。このマグロン集会とは、児童会活動の一環で、気持ちの良いあいさつができる児童や良い行いをした児童を紹介し、表彰するものです。

あいさつについては、各学級から1名ずつ選ばれましたが、南郷小児童は全体的に気持ちの良いあいさつができていると思います。子ども達からの爽やかなあいさつを受けると「よし、がんばるぞ!」という気持ちになります。また、校外生活に目をやると、横断するのを待っていた車に向かって渡り終わった後にお辞儀をする子どもの姿を何度も目撃しました。その何気ない行為が、相手の気持ちをほぐし、さらに安全運転に心がけるよう仕向けるのではないのでしょうか。

良い行いをしたとして紹介された児童も学年の代表であり、ほかにもまだまだいると思います。そこで感心したのは、その行いを紹介する児童の言葉でした。どの児童もありふれた表現でなく、自分で見たことや感じたことを自分の言葉で表現していました。南郷小の子ども達は心が育ってきていることを実感し、とても嬉しい気持ちになりました。私たちの生活の中では、悪いところに目がいきってしまい、注意や小言を発してしまいがちですが、お互い気持ちのよいものではありません。では、その逆だとどうでしょうか。良いところを伝え、知らされる。気分悪くなるはずがありません。このような行為が増えていくことを願っています。

友達の良いところを紹介する



あいさつ名人にメダルをかける

## 不審者情報（対応）について

7月に入って日南市内において不審者に関する事案が立て続けに起こっています。保護者の皆様には安心安全メールにてお知らせしましたので、ご存じのことと思います。南郷地区においては発生していませんが、相手は車を運転しますからどこにでも移動が可能なので、安心できません。本校では、南郷駐在所と連携し、その予防に努めており、下校時のパトロールの強化をお願いしているところです。



そこで、警察の方が話されたのは、そのような事案に遭遇したら、**すぐに110番通報**していただきたいということです。これまでの事例では、発生後保護者が帰宅してから伝えたり、学校に翌日伝えたりということがほとんどでした。発生後、すぐに通報すれば、警察が出動しますので、対象者（車）がまだ現場付近にいる可能性が高くなります。時間が経つほど、手がかりはつかめなくなってきます。学校でも指導しますが、家庭・地域におかれましても、ぜひこのことを心がけていただきたいと思います。

### 夏休み中の主な行事

#### 7月

- 21日(金) 学年レクリエーション 6年～22日(土)
- 24日(月) すいすい教室・水泳記録会練習
- 25日(火) 日南市小学校水泳記録会（北郷小中）
- 26日(水) すいすい教室・個人面談・振徳塾
- 27日(木) 個人面談・振徳塾
- 28日(金) 個人面談・振徳塾

#### 8月

- 1日(火) 登校日
- 10日(木) P T A 役員会・運営委員会
- 23日(水) 登校日
- 26日(土) ※ なんごう黒潮祭り



※ 6年生の希望者が「ソーラン節」でステージ出演します。

裏面もご覧ください